

Zeitschrift: Jahrbuch / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung = Annuaire / Société suisse d'études généalogiques
Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
Band: - (1976)

Buchbesprechung: Les Bonzon de Vevey 1525-1975 [Jean-Léonard Bonzon]
Autor: Pury, Monique de

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Stammtafeln handeln von der Familie Zanetta selbst; die übrigen Seiten geben eine kleine und durchaus nicht immer präzise Bibliographie, neun Faksimile-Wiedergaben aus verschiedenen Tauf-, Ehe- und Totenregistern (wozu eigentlich?), eine Liste der mit den Zanetta verschwagerten Familien des Valle di Muggio, die im wesentlichen aus der neuesten tessinischen Literatur kompiliert worden ist und nicht viel mehr gibt als kommentarlose Hinweise auf deren künstlerische Tätigkeit in Bologna, Rom, Prag und anderswo, und schliesslich einen äusserst knappen Abriss der Genfer Aszendenz des Jubilars und einen Hinweis auf dessen Verwandtschaft mit Kardinal Mermillod (dessen Wappen nicht vergessen wird). Seltsam genug hören sich die Erklärungen des Autors an: "Dieses reiche Material könnte (!) entwickelt werden, indem man es zu einzelnen Genealogien ausarbeiten würde.... Es soll (aber) kein genealogischer Nachweis der Aszendenz nach der in dieser Wissenschaft üblichen Methode geführt werden, da er nicht jenes Interesse für die Lokalgeschichte wecken würde, das weit eher im Studium der mit den Zanetta verschwagerten Familien zu finden ist". Um so befremdlicher erscheinen dem Rezensenten gewisse Ungereimtheiten auf den beiden Stammtafeln: Wie kann (auf Tafel 1) Giovanni Battista Zanetta (um 1728-1756) Sohn des Giovanni sein, der 1658 eine Marta Bossi geheiratet und mit ihr 1658-1674 drei Töchter gezeugt hat? Und wie kann (auf Tafel 2) Andrea Zanetta, der 1784 Bürger von Caneggio geworden und 1799 im Alter von 60 Jahren gestorben ist, Sohn ebendieses Giovanni Battista sein, der 1756 im Alter von nur 28 Jahren gestorben sein soll (er hätte ja seinen Sohn mit 11 Jahren schon gezeugt!)?

Die genealogische Substanz gewissermassen dieser Publikation steht in einem gar seltsamen Missverhältnis zu ihrer feudalen äusseren Aufmachung.

Joh. Karl Lindau

Jean-Léonard Bonzon: Les Bonzon de Vevey 1525-1975 (descendants de Daniel), Vevey 1976. (Chez Me René Bonnard, 41 Grand Rue, 1260 Nyon).

Il y a trois siècles le cordonnier Daniel Bonzon quittait Pompaples pour s'installer à Vevey, dont il obtint la bourgeoisie en 1675. De son mariage avec Jeanne de Joffrey il eut plusieurs fils, dont les descendants exercent la profession de chaudronnier avant d'ouvrir un important commerce de fer au début du 19e siècle. Des revers de fortune amenèrent la famille à quitter Vevey en 1861 pour s'installer en France où elle réside encore aujourd'hui, sans jamais avoir rompu les liens qui l'attachent à la Suisse.

D'une plume alerte un descendant de Daniel, Jean-Léonard Bonzon, retrace l'histoire et la généalogie de ses ancêtres dans une étude attachante et bien documentée. Les personnages sont vivants et surtout

ils sont très bien placés dans leur cadre, ce qui nous vaut des passages du plus grand intérêt consacrés à l'histoire du Pays de Vaud, à Pompaples, à Vevey, dont nous apprenons à connaître les coutumes d'autrefois, les Abbayes et Confréries etc. Un chapitre est consacré à l'aventure de la construction des premiers chemins de fer. L'auteur habitant la France voit l'histoire de son pays d'origine d'un œil neuf et curieux; il sait écrire avec concision. La lecture de cet ouvrage est agréable aussi pour ceux qui ne connaissent pas la famille.

Sur le plan généalogique, le travail est bien fait. Trois tableaux résument ce que nous avons appris dans le texte. Le premier (16e et 17e siècle) présente la famille à Pompaples - avec quelques points d'interrogation. Le second comprend la descendance de Daniel Bonzon (1641-1679) à Vevey, à son arrière-arrière-petit-fils David-Samuel Bonzon (1766-1844). Nous retrouvons dans les alliés de la famille bien des noms de la région lémanique. Le troisième tableau est consacré à la descendance de ce David-Samuel; nous retrouvons là des membres des milieux suisses et protestants de Paris.

Un état nominatif détaillé de tous les descendants d'Eugène-Vincent Bonzon-Faure (1828-1903) jusqu'à aujourd'hui, un tableau d'ascendance Bonzon-Faure, les textes de documents originaux en annexe, complètent cette étude enrichie de 14 illustrations, volume d'une belle venue et d'une lecture plaisante.

Monique de Pury

Max Ruh: Apuntes historicos sobre la Colonia Suiza en Chile, 143 S. und 39 Abb., Santiago de Chile 1975.

Max Ruh: Alfred von Rodt, Subdelegado auf der Insel Juan Fernandez (1877-1905). Die Lebensgeschichte des "letzten Robinson" nach seinen Briefen, 71 S. und 11 Abb., Santiago de Chile 1974.
(Zu beziehen beim Verfasser, Ungarbühlstieg 6, 8200 Schaffhausen)

Dem Autor dieser beiden Schriften, der während vier Jahren an der Schweizerischschule in Santiago gewirkt hat, ist es in wohl mühevoller Arbeit gelungen, aufgrund interessanter, wenn auch recht verschiedenen Quellenmaterials (Protokollbücher, Zeitungsberichte, Korrespondenzen u.a.) wertvolle Beiträge zur Geschichte der schweizerischen Auswanderung nach Chile im allgemeinen und zur Lebensgeschichte eines der bedeutenderen Schweizer Siedler im besonderen zusammenzutragen, Beiträge, die wohl auch dem Genealogen willkommene Aufschlüsse zu vermitteln vermögen.

Die grössere Schrift (in spanischer Sprache) ist aus Anlass des 50-jährigen Bestehens des Schweizer Klubs in Santiago erschienen und richtet sich zunächst an die Auslandschweizer selbst, dann aber auch an den